
               
 

 
 

 

       
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

http://davidcrol.eklablog.com/ 

 

 
 

Mémo 

 

ORTHOGRAPHE  

Le pluriel des noms 
Baladodiffusion 

 

CM2 
 

En général, on forme le pluriel des noms en ajoutant un s au singulier. 

Le chat  Le chats 
 

 Il y a des cas particuliers. 
 

- Les noms qui se terminent par –s, -x et –z au singulier ne changent 

pas au pluriel :  

un puits  des puits ; une croix  des croix ; un gaz  des gaz . 
 

- Les noms qui se terminent par –ou prennent un –s au pluriel :  

un clou  des clous  
SAUF des bijoux – des cailloux – des choux – des genoux – des 
hiboux – des joujoux – des poux. 
 

- Les noms qui se terminent par –al au singulier s’inscrivent –aux au 

pluriel : un cheval  des chevaux. 
SAUF des bals – des chacals – des festivals – des récitals – des 
régals – des carnavals. 
 
- Les noms qui se terminent en –eu, -au, -eau prennent un x au 

pluriel : un oiseau  des oiseaux 

SAUF des pneus, des bleus, des landaus. 
 
- Les noms en –ail font leur pluriel en –ails : un détail des détails 

SAUF  des travaux, des vitraux, des coraux, des émaux… 
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